

Beschluss

des Bayerischen Landtags

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sitzung beraten und beschlossen:

Dringlichkeitsantrag der Abgeordneten **Margarete Bause, Dr. Martin Runge, Ulrike Gote, Susanna Tausendfreund, Renate Ackermann, Dr. Sepp Dürr, Anne Franke, Thomas Gehring, Eike Hallitzky, Ludwig Hartmann, Christine Kamm, Dr. Christian Magerl, Thomas Mütze, Maria Scharfenberg, Theresa Schopper, Adi Sprinkart, Christine Stahl, Claudia Stamm, Simone Tolle** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

Drs. 16/13290

Verfassungsschutz: Abteilungsumbau im Innenministerium ersetzt keine Strukturreform

Die Staatsregierung wird aufgefordert, dem Landtag zu berichten:

1. Weshalb erfolgte im Jahr 1999 eine Zusammenlegung der Abteilungen Verfassungsschutz mit der Abteilung Katastrophenschutz und Rettungswesen im Staatsministerium des Innern?
2. Welche Erfahrungen hat sie in diesem Zeitraum mit der Funktionsweise der zusammengeführten Abteilung gewonnen und wie leitet sich der nun erkannte Handlungsbedarf aus diesen Erfahrungen ab?
3. Welche konkreten Umstrukturierungen der Abteilung ID plant die Staatsregierung, insbesondere welche Sachgebiete werden in der neuen Abteilung, die für den Verfassungsschutz zuständig sein wird, vorhanden sein und welche inhaltlichen und personellen Konsequenzen folgen daraus?
4. Welche Auswirkungen hat die Umstrukturierung für die inhaltliche Arbeit des Bayerischen Landesamts für Verfassungsschutz (BayLfV), insbesondere für den Beobachtungsbereich Rechtsextremismus?
5. Sieht die Staatsregierung vor dem Hintergrund der NSU-Mordserie über eine interne Umstrukturierung im Innenministerium hinaus Reformbedarf für die Arbeitsweise des BayLfV und dessen Kontrolle?
6. Wenn ja, welche Pläne hat die Staatsregierung für diesen Reformprozess und in welchem zeitlichen Rahmen soll er stattfinden und wie sollen hierbei die Ergebnisse der Arbeit des Untersuchungsausschusses NSU berücksichtigt werden?

Die Präsidentin
I.V.

Franz Maget
II. Vizepräsident